



# Información telefónica

## Los médicos titulares serán a la vez inspectores de Sanidad municipal.—El presidente de la Diputación de Alicante ha sido encarcelado

Sigue la racha de detención de alcaldes, secretarías y otras personas políticas.—La "Gaceta" de hoy.—Una autorización a los periodistas.—El Rey en San Sebastián.—El infante don Alfonso a cbreros católicos.—Hallazgos arqueológicos.—El exsubsecretario de la Presidencia señor Entrego de casas baratas al Ayuntamiento de Sevilla.—La ponencia de Gubernación sobre la sanidad pública de España propone que los médicos titulares ejerzan también el cargo de inspectores de Sanidad de distrito, recibiendo sus gratificaciones, que pagará el Estado a cargo de los Municipios.—Peticiones al Directorio.—Otras noticias de España y el extranjero.

### De la "Agencia Febus" De Madrid

Los médicos titulares en lo sucesivo ejercerán el cargo de inspectores de Sanidad municipal

La comisión designada por el subsecretario de Gubernación, para el estudio de la reorganización de los servicios de Sanidad pública en España, ha terminado en un informe, haciendo entrega al general Martínez Aedo de la presente propuesta.

En dicho documento se aprueba—salvo algunas modificaciones—el proyecto de Ley que tenían presentado en el Parlamento los senadores del bloque socialista de la Alta Cámara.

Se dispone que todos los médicos titulares ejerzan el cargo de inspector de Sanidad municipal, precisamente en toda la zona de demarcación de su distrito.

Por estos servicios percibirán gratificaciones todos los médicos titulares, con la obligación de pertenecer a la Caja de Seguros de enfermedades, que está por crear.

En tanto esto ocurre, los municipios ingresarán en las Delegaciones de Hacienda aquellas cantidades consignadas en presupuestos para tales atenciones, encargándose el Gobierno de pagar los sueldos a dichos funcionarios.

El alcalde de Barcelona en la Presidencia

Esta mañana estuvo en la Presidencia del Directorio el alcalde de Barcelona, sufriendo una entrevista con el general Primo de Rivera.

Se puede copiar de la "Gaceta"

El jefe del periódico de censura teatral coronel don Pedro Rico, ha dicho respecto de la autorización dada a algunos periódicos de su matutino para que puedan publicar las disposiciones de la "Gaceta" que se tiran por la madrugada, que el asunto no tiene la expresa autorización del Directorio, pero que como no había inconveniente en hacerlo lo ha consentido, lo que hasta ahora era cosa prohibida a la prensa.

En el ministerio de la Gobernación

Una comisión, al frente don Francisco González Rojas, de la Juventud Católica y de la Junta directiva de la Pólvora Morada, estuvo visitando al subsecretario de Gobernación general Martínez Aedo, para someterle las disposiciones proyectadas contra la pornografía y la moralización de los costumbres.

La "Gaceta" de hoy

Institutos todos y cada uno de los decretos que un día firmó el Rey y que el Directorio facilitó a la prensa y damos en nuestra publicación de la mañana.

Real orden declarando firmes y subsistentes las resoluciones de don Pedro Morúa Usua, jefe de Negocios de segunda clase del ministerio de Instrucción pública.

Acreditación una plaza de ingeniero y cuatro o cinco plazas de distintos departamentos.

Accreditando por turno de escala al ingeniero de montes jefe de segunda clase, don Bernardino Alonso Cejudo.

Aten a jefe de tercera clase en el anterior vacante al ingeniero don Vicente Cruz Gómez.

Variedades de la casa de Vigilancia. Una disposición para reducir la acción de los Patronatos de las juntas benéficas con carácter y a los patronos para que rindan cuentas, a que vienen obligados por las disposiciones vigentes.

Circular a los inspectores de primera Enseñanza para que vigilen y hagan cumplir con su deber a los maestros en la obligación de enseñar la lengua castellana, así como todas las asignaturas en dicho idioma. Al propio tiempo se hace recordar a todos los maestros sus obligaciones para con los niños.

Concediendo treinta días de plazo a los maestros de patronatos y corporaciones religiosas, al ya no hubieran hecho, para que soliciten la subvención a que se refiere el Real orden de 7 de septiembre último.

Recuerdos a todas las compañías de Seguros para que notifiquen cuáles obligaciones o valores depositados han perdido la garantía que exige el reglamento de Seguros.

juicios de la Prensa

"El Debate" comenta este diario católico contesta a los socialistas sobre el resultado de las elecciones municipales de Viena.

Los socialistas revolucionarios esperaban el triunfo de su causa, pero el triunfo ha sido total y definitivo para el catolicismo.

"La Opinión y las tasas" aplaude la disposición de la Junta central de Abastos sobre el régimen local de abastos, que servía para acaparar las mercancías de mercancías, las cosas vendidas, pero solamente habrá de ser cuenta a los municipios de las existencias que existían en la provincia.

El Imperial y la lengua castellana

Este diario aplaude al Directorio por la disposición de hoy exigiendo la enseñanza de la lengua castellana y la actitud del alcalde de Barcelona de no permitir que los documentos se redacten en otro idioma que no sea el oficial.

El Liberal y las elecciones

Dice que el general Primo de Rivera tiene repetido que la situación es provisional y espera que antes que abandone el poder dejará arreglado lo de la ley electoral, a fin de evitar los amagos y pucherizos.

El Universal o Italia

Este diario católico hace un parangón de la situación de España con Italia, y desea que a los hombres que componen el Directorio les espere el futuro su que a Mussolini el uso por las ciudades entre aclamaciones y vitores.

ABC y el favoritismo

Aplauda la disposición del Directorio acobardando con el favoritismo en las comisiones enviadas al extranjero.

También se ocupa de las disposiciones de hoy en la "Gaceta", eligiéndolas.

El Sol, censura

Este diario atremete contra los políticos por decir que no es cierto que el dinero fuera a parar a manos de los pobres que cruzaban a diario las calles de Madrid, miserables y hambrientos, en tanto los ministros y sus familiares se paseaban en autos y vestían lujosos equipos.

Ya sabemos que esto no afectará al honor de las personas, pero a la conciencia de los hombres si que ha de llegar.

Las situaciones de unos opositores

Usos opositores al Cuerpo de abogados del Estado, esperan que no les renuncie su situación una vez suspendidos las oposiciones, que les ha creado un problema verdaderamente difícil de resolver.

Inauguración de curso

Esta tarde, a las siete, se ha inaugurado el curso en la Academia de Jurisprudencia sobre temas hispano-americanos.

Preside el señor Francisco Rodríguez.

Se le niega su inclusión

Al periodista del "Heraldo de Madrid", don José Simón Valdiviola, que ingresó en la cárcel anoche para cumplir la condena de seis meses impuesta en Consejo de guerra, se le ha denegado la inclusión en la Ley de condena condicional.

La mayoría de los periódicos piden su inclusión en la referida disposición para que goce de sus beneficios.

Los personajes políticos siguen recalcando

Continúan las personalidades estúpidas en nuestra información acerca de los recibos hallados en la Matritense de Caridad, justificándose.

El exsubsecretario de la Presidencia, Laqueria, desde Bilbao ha enviado al Directorio un telegrama, en el que asegura que al hacerse cargo de la subsecretaría se encontró con el costumbre y práctica establecida de entregar vales a los pobres.

Significó la costumbre, si bien en forma moderada, incluyendo al personal administrativo subalterno de dicha dependencia.

Todo lo cual puede probar más cumplidamente el oficial mayor de la Presidencia.

No hubo lucha

El silencio del inspector de mercados señor García Gómez, dió origen a ciertos rumores, tales como el suponer que hubo lucha con la policía.

De la práctica de la autopsia se ha demostrado que con inciertos tales rumores se se trata sencillamente de un suicidio.

En el informe se recoge el dato de que, sobre la piel del difunto, aún había quedado señalado el café de la pistola.

Un concurso

Se anuncia concurso para cubrir la vacante de profesor de Psicología vacante en el Instituto de Bilbao.

Se nombra profesor del Instituto de Málaga a don José Barrea.

Visita

Entre las visitas que el jefe del Gobierno ha recibido esta tarde en la presidencia, figura la de una comisión de la Confederación Nacional de Sindicatos de obreros católicos, que fueron a recordarle al general la representación proporcional y la libertad del trabajo.

En la Presidencia

Poco antes de las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera.

En la parte baja había numerosas visitas.

En el ministerio de la Guerra

Esta mañana, en el ministerio de la Guerra, el presidente del Directorio, general Primo de Rivera, despachó con el subsecretario de Estado, y más tarde con el de Gubernación y los encargados de Fomento y Justicia.

También recibió la visita del general Saro, del teniente coronel Berón, del jefe del batallón de Aragón y del exgobernador civil de Oduz, señor Sempitru.

Nombramiento

Han quedado nombradas las comisiones primera y quinta de ferrocarriles.

De provincias

Explosión de un barreno

Esorial 27.—En las obras que se realizan en una presa de embalse de aguas, se hizo explosión un barreno, resultando heridos gravísimamente dos obreros.

Una estufa

Almería 27.—Un gitano apodado «El Frasquito» llevó a Francisco Villalobos quinientos pesetas, diciéndole que a cambio recogería una caballería que tenía depositada en una pesada próxima.

El Villalobos marchó a la presa de referencia y como no existiera tal caballería denunció el hecho a la autoridad, siendo detenido y encarcelado el gitano.

Fuego en una panadería

Almería 27.—En el pueblo de Doña María se produjo un violento incendio en el edificio dedicado a panadería propiedad de Francisco Mateo, quedando totalmente destruido.

Las pérdidas son de consideración.

Un campo de tiro

Almería 27.—El gobernador militar con sus ayudantes y el jefe de Estado Mayor y alcalde, marcharon al puerto de Victor para examinar el campo de tiro donde se ha de establecer la brigada de reserva.

ALICANTE

Soldados repatriados

Alicante 27.—Mañana domingo se espera la primera expedición de soldados del batallón de la Princesa, que han sido repatriados de África, pertenecientes al cuerpo de 1920.

Multa confirmada

Alicante 27.—Se ha recibido una Real orden de Gubernación confirmando la multa impuesta a la «Eléctrica Alcantarina».

Sigue la racha.—Alcalde, secretario, concejales y un presidente de la Diputación a la cárcel

Alicante 27.—Por virtud de las inspecciones realizadas en Altea y Callosa del Segura, han ingresado en la cárcel el alcalde don José Ortiz, don Enrique Anes concejal, y el presidente de la Diputación de Altea don Pedro Juan Beneyto, hermano político del conde de Altea.

Estas detenciones han producido sensación en todo el contorno.

Los detenidos ingresarán en el castillo de Santa Bárbara.

También han sido detenidos en Callosa del Segura el alcalde Antonio Mora, el condador Peña Valdés y el secretario José Goyana.

La población elogia las disposiciones del gobernador militar sancionando todos los Ayuntamiento.

BARCELONA

Una conferencia entre alcaldes

Barcelona 27.—El alcalde interino celebró una detenida conferencia esta mañana con el alcalde propietario, que se encuentra en Madrid, quien dijo que asistiría mañana a Sigües a recibir al infante don Alfonso, por no poderlo hacer el personalmente.

Una nota de la Mancomunidad

Barcelona 27.—Se ha facilitado una nota oficial de la Mancomunidad, a la prensa, diciendo que todos los expedientes que llevaban un año de plazo sin resolver en Obras públicas, han sido resueltos a la vez, pero desfavorablemente para ellos.

El régimen del cierre

Barcelona 27.—El gobernador militar estudia el nuevo régimen de cierre de establecimientos durante la madrugada.

Un Consejo de guerra

Barcelona 27.—En el cuartel de Roger de Lauria, se ha celebrado un Consejo de guerra contra el paisano Rafael Sánchez, que arrojó una bomba contra un cabo de la benemerita que le perseguía, matando al paisano Joaquín Arnau, en la plaza de Urquinaena.

El procesado se negó a asistir al juicio, permaneciendo en una habitación cerrada.

El fiscal pidió 17 años de prisión y el defensor la absolución.

El procesado penetró en el salón a firmar la sentencia.

El capitán general a Madrid

Barcelona 27.—El capitán general interino ha marchado a Madrid con sus ayudantes.

Se cree que el viaje es para asuntos particulares.

Para recibir al infante don Alfonso

Barcelona 27.—El Directorio ha telegrafado al gobernador para que reciba al infante don Alfonso con su representación del Rey asistida a la inauguración del autódromo de Sigües.

### CARZ

Baja del pan

Sañlúcar de Barrameda 27.—La junta de subsestancia ha logrado la baja del pan y otros artículos de primera necesidad.

También se propone obtener la baja del fluido eléctrico que ahora es escandaloso.

EL FERROL

Cierre del puerto

El Ferrol 27.—A causa del fortísimo temporal reinante ha sido cerrado el puerto, a donde acuden muchas embarcaciones de arribada forzosa.

GRANADA

Un betunero iracundo

Granada 27.—En la calle Real, de la Cartuja, un betunero formó escándalo, siendo requerido por su padre y un agente de la autoridad para que despusiera su actitud, negándose a ello y arremetiendo a los mismos trató de agredirlos con una navaja.

Se dio a la fuga, siendo más tarde detenido e ingresando en la cárcel a disposición del juzgado.

HUELVA

El día de Difuntos

Huelva 27.—El alcalde ha prohibido la entrada en los cementerios durante el día de Difuntos.

JAEN

"La Farandula"

Jaén 27.—Se ha constituido una asociación de carácter cultural denominada «La Farandula», proponiéndose el día de la inauguración del local social, invitar a Donnavante y representar su primer obra «El Nido Ajeno».

Un traslado

Jaén 27.—El jefe de Obras Públicas de esta provincia, don Fernando Perales, ha sido trasladado a la de Teruel.

Para ocupar este cargo ha sido designado don Enrique Estevez, que se haya en Alicante con el mismo destino.

MÁLAGA

Para inspeccionar unos talleres

Málaga 27.—Se ha designado el secretario del gobierno militar, comandante de Estado Mayor, para que inspeccione los nuevos talleres de la Escuela de Artes y Oficios.

El gobernador salió muy satisfecho de su visita y de las condiciones que reúne el nuevo campo de tiro.

SALAMANCA

Tropas repatriadas

Salamanca 27.—Llegó la segunda expedición de tropas del batallón de Vitoria, repatriadas de África.

A pesar de la lluvia acudió numerosísimo público, que les dispuso un carísimos recibimiento.

SAN SEBASTIAN

Llegada del Rey

San Sebastián 27.—En el expresivo llegó el Rey don Alfonso con sus ayudantes el señor Elizalde y el inspector del Palacio uñor Azúa.

Condujo la máquina del tren el duque de Zaragoza.

Era esperado en la estación por su madre la Reina Cristina, el archiduque Esganilo y las autoridades y mucho público.

Esta tarde marcharon a Biarritz donde cenarán.

SEVILLA

Entrega de seis casas baratas

Sevilla 27.—Hoy se ha hecho entrega al Ayuntamiento del grupo de seis casas baratas construidas con fondos del municipio en la Puerta del Barrero.

TARRAGONA

Hallazgos arqueológicos

Tarragona 27.—En unas excavaciones que se están efectuando han sido hallados fragmentos arqueológicos de la denominación romana.

VALLADOLID

La Tuna vallisoletana

Valladolid 27.—La Tuna de ésta se propone, durante las fiestas de Carnaval, visitar Colón y Oporto, devolviendo así el valor del año anterior.

Con los estudiantes irán también los cadáveres.

VALENCIA

Una inspección

Monforte 27.—Ha llegado la comisión que ha de inspeccionar las cuentas del Ayuntamiento que desde hace veinte años no se ha rendido.

Los empleados llevaban sin cobrar tres años, y hasta las monjas del Asilo se proponían despedir a los asilados por falta de recursos.

### General alegría

Londres 27.—Ha causado general alegría la noticia de que en la conferencia económica que propone Alemania tome parte también América.

El príncipe de Gales

Londres 27.—El príncipe de Gales visitó la ciudad de Dundee, siendo preguntado si había escogido esposa, a la cual el príncipe no pudo contestar nada más que con una sonrisa cariñosa.

El premio Nobel de Medicina

Stoccolmo 27.—El premio Nobel de Medicina ha sido concedido a los doctores Basslig y Macleand.

El Gobierno, derrotado, admite

La Haya 27.—La Cámara de diputados rechazó una proposición del Gobierno para aumentar la cuota, por 50 votos contra 49.

Seguidamente el Gobierno hizo dimisión.

Los cristianos huyen

Constantinopla 27.—Ante el incremento que va tomando el nacionalismo, los elementos católicos en número más de quinientos han abandonado la capital ante posibles alteraciones del orden.

De Alemania

Berlin 27.—Ante la falta de apoyo de los socialistas, ha fracasado la implantación de la república del Palatinado.

Los obreros sin trabajo se han apoderado de la fábrica Krupp, donde se han atrincherado, haciendo frente a la policía, a la que han causado siete muertes y más de doscientos heridos.

Continúan las negociaciones entre los delegados alemanes y los enviados en los territorios ocupados del Ruhr.

Los separatistas siguen firmes en Colonia y Aquisgrán, donde parece que se consolidó el movimiento.

Hoy ha sido puesta en circulación la nueva moneda alemana.

Esta no es óbice para la circulación de la antigua moneda por el imperio.

Continúan los disturbios en la Alta Silesia.

Han resultado catorce muertos y muchos heridos de todos los sectores.

Ha sido decretada la huelga general revolucionaria.

Hasta ahora la tranquilidad es absoluta.

La Boisa de Francofort socialista

Berlin 27.—Los comunistas usaron la Boisa de Francofort, siendo rechazados.

Un banquete

Ginebra 27.—La delegación española en la conferencia Internacional del Trabajo ha obsequiado con un banquete a la delegación hispano-americana.

El acto resultó brillantísimo.

El Gobierno francés reconoce el movimiento separatista

Coblenza 27.—El Gobierno de Francia ha enviado a las autoridades de ocupación la siguiente para que reconozcan el movimiento separatista frisiano.

Separatistas admitidos

Maguncia 27.—Los separatistas que fueron expulsados por las tropas de ocupación han visto a ser admitidos en la ciudad por orden del Gobierno francés.

El feco de los revolucionarios

Alema 27.—Las tropas gubernamentales han ocupado la ciudad de Corinto, foco del movimiento revolucionario.

Lloyd George

Washington 27.—Llegó en su yate el exministro inglés Lloyd George, que se va a celebrar con el presidente Coolidge.

El Congreso de Química

Basos Aires 27.—Para el año vealdoro se organiza la celebración de un congreso internacional de Química.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Registre de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 23 de Octubre al 3 de Noviembre.

Los precios libros para el entrador con.—Ganado vacuno: de 277 pias.—Terminos a 3,07.

Precios de cotización del día 29 de Octubre hasta nuevo aviso.—Vaca con leche, 3'24 pias.—Id. sin id., 4'36.—Termino con leche, 3'59 id. sin id., 4'70.—Muecos, 2'30.

Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central, (aeranal de Córdoba.)

27 de Octubre 1923.

Interior . . . . . 89,80

Exterior . . . . . 95,00

Americanizable 5 por 100 1920 . . . . . 85,00

Americanizable 5 por 100 1917 . . . . . 94,60

Obligaciones del Tesoro 2 años.

Anoro . . . . . 191,20

Banco de España . . . . . 570,00

Banco Central . . . . . 116,90

Compañía Arrendataria de Tabacos . . . . . 243,00

Banco Español de Crédito . . . . . 148,00

Cédulas Hipotecarias 4 por 100 . . . . . 99,50

Cédulas Hipotecarias 5 por 100 . . . . . 99,20

Cédulas Hipotecarias 6 por 100 . . . . . 119,00

Francos . . . . . 48,20

Liras . . . . . 33,63

Dólares . . . . . 0,00

Marcos . . . . . 00,00

### DE SOCIEDAD

## Boda Trigueros-Muguerza

A las ocho y media de esta mañana, y en la hermosa capilla de la Casa central de Expésitos, tuvo lugar el enlace matrimonial de la encantadora y distinguida señorita Ana Trigueros Rey con nuestro querido amigo don Jack Muguerza Barzola.



# Información telefónica

## Se ha celebrado en París la sesión de apertura de la conferencia de Tánger

Políticos que justifican su gestión.—El presidente del Directorio ha recibido muchas visitas, entre ellas una de representantes de entidades agrícolas, a la que hizo ofrecimientos de gran interés.—Otras visitas interesantes.—El general Primo de Rivera ratificó sus propósitos de disolver en breve plazo las Diputaciones provinciales; se aplazará la asamblea de representantes de dichas corporaciones que había de convocarse para acordar las bases para la reforma de la ley provincial.—Una denuncia contra la Tabacalera que adeuda al Estado ciento cincuenta millones de pesetas.—Los profesores de la Escuela de Ingenieros de Minas piden una visita de inspección a dicho centro.—Se ha dispuesto que los militares puedan ejercer interina y gratuitamente funciones de empleados de Gobiernos civiles.—Parto oficial de Marruecos.—Varias noticias de Melilla.—El cardenal Benlloch y el ministro español en Chile condecorados.—Otras noticias de provincias y extranjero.

### (De la "Agencia Febus") De Madrid

Madrid 28, de la 1ª a las 3:30 m.  
**Noticia no confirmada**  
 No se ha confirmado la noticia que se había dado a la publicidad por algunos periódicos, de que el Rey embarcará en el puerto de Cartagena con rumbo a Italia, para efectuar la acostumbrada visita a dicha nación, pues hasta ahora no se ha fijado todavía el puerto en que ha de embarcar el Monarca y sus acompañantes al realizar su viaje a Roma.

### El mucho trabajo de los funcionarios técnicos de la Beneficencia provincial

El doctor don José Gandier, ha visitado al coronel Mouyris para notificarle la situación por que atraviesan los funcionarios técnicos administrativos de la Beneficencia provincial de toda España que tienen una excesiva jornada de trabajo.

### A ver, que se diga el nombre!

El diario conservador «La Época» publica una carta de don Jorge Silva diciendo que, ante el costo de honorarios que estamos presenciando y en vista de las acusaciones concretas formuladas sobre la actuación de un subsecretario de la Gobernación, que ha estado en la Presidencia, procede honrar con el nombre de la persona a quien se alude. Cante el yo no ha sido, agrega que estos como deben dachos con claridad para que aquellos que tengan sus cuentas claras y su conciencia limpia no queden conmovidos en las pombas de la simplicidad ajena.

### Navarro Reverter, se justifica

El ex-gobernador civil de Madrid, señor Navarro Reverter, ha dirigido una carta al presidente del Directorio participando que, con relación a la justificación que se ha ordenado de la inversión por los gobernadores civiles de los fondos recaudados por multas y alcabalcas de las Compañías de ferrocarriles, etc., la satisfacción de manifestar que en los libros del gobierno civil figura debidamente las cuentas, señalando la inversión de dichos fondos durante la época que desempeñó dicho cargo.

### Derrumbamiento de un muro.—varios niños heridos

En la calle del Cardenal Cisneros se derrumbó un muro, sepultando entre sus escombros a varios niños, que fueron extraídos con lasidas de importancia. Los pequeños víctimas se encuentran jugando al pie del lugar de paré, cuando los sorprendió el hundimiento.

### Fallecimiento de un periodista

Ha dado de existir, después de breve enfermedad, el notable periodista don Norberto Toca, exdirector del diario «La Acción».

### Por el domicilio del finado, cuya muerte ha sido muy sentida, han desfilado numerosos compañeros y amigos, para dar el pésame a la familia doliente.

### GRAN TEATRO.—Compañía de dramas y comedias de Ramón Gualtelas

Grandes funciones para hoy domingo 28 de Octubre de 1923. A las seis de la tarde.—Fiesta de abono.—La preciosa y divertida comedia en tres actos, de Pedro Muñoz Sola, titulada LA PLUMA VERDE.  
 A las nueve y media de la noche.—2ª de abono.—Des estrenos importantes.—1.º Gran estreno de la callosa comedia de éxito enorme en toda España, original de don J. Andrés de Prada y don E. Gómez de Miguel, titulada LOS HIJOS MANDAN, con asistencia de don J. Andrés de Prada, uno de sus autores.—Estreno del entremés de los célebres Hermanos Quintero, titulado AGACIA Y MELITO.

### SALON RAMIREZ.—Gran función para hoy domingo 28 de Octubre de 1923.

A las seis y media de la tarde.—Gran Matiné. Regalo de una preciosa muñeca y una mudita americana a la gran recompensa.—Despedida de Miss Mary and Albert.—Despedida de Karalina Neira.—Despedida de Porrios.—Despedida de la incomparable escuela de variedades SALLO RUIZ.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales por el sectorio.—Las películas durarán 45 minutos.—El espectáculo terminará antes de la una, según orden gubernativo.—Mañana 29 debut de la gran artista coreográfica Georgina Violeta y de la pareja de bailes y cantos internacionales Azucena and Partner.—El martes 30 debut de los célebres pintores traperos 2 Dixon's 2.

### GUZMAN, SASTRE CALLE ALFONSO XIII CORDOBA

### Los repatriados del regimiento del Rey

Han llegado a esta Corte en tren español las fuerzas del regimiento del Rey, que han sido repatriados de la zona de Marruecos. Forman éstas un total de 250 hombres, al mando del teniente coronel don Julián López María, des oficiales y su capellán.

### Una comisión de agricultores visita al presidente del Directorio, quien anuncia sus propósitos de favorecer en lo posible los intereses agrícolas de la nación

Una comisión de representantes de Cámaras agrícolas, bajo la presidencia del señor Mateos, ha estado en la Presidencia visitando al marqués de Estella, para dar cuenta de la situación y aspiraciones de los agricultores de las distintas provincias, según al presidente que se preocupará por los intereses agrícolas, que constituyen la fuente y base de toda riqueza y progreso. El presidente ofreció llevar a la práctica determinadas medidas que han de beneficiar a los agricultores.

### Ofreció atender a la creación del Banco de Crédito Agrícola.

Expuso sus propósitos de citar a una asamblea, para fecha no lejana, a las entidades agrícolas, para que se concretasen las aspiraciones en materias que sirven de base a las distintas entidades que hay en el mundo de la agricultura.

### El presidente y los periodistas

A las nueve y cuarto salió de la Presidencia el general Primo de Rivera, defendiendo a los periodistas que como habrían visto había recibido varias visitas, siendo una de las más importantes la de la comisión de representantes de Cámaras Agrícolas, por cuyo derribo se había interesado grandemente, manifestando a los visitantes sus propósitos de que se hiciera saliente un beneficio de la agricultura.

### Una comisión de Cuenca

Entre las visitas recibidas por el presidente figura la de una comisión de Cuenca que hizo al presidente determinadas peticiones relacionadas con la construcción de una línea ferroviaria que beneficia a aquellas provincias.

### Otras visitas al presidente

También visitó el presidente una comisión de alumnos de distintos centros docentes para hacer algunas peticiones relacionadas con la realización del plan de estudios y la provisión de cátedras.

### Los catadralicos

Una comisión de catadralicos de la que formaban parte los señores Roca y Negri, estuvo en la Presidencia para hablar al jefe del Directorio de asuntos profesionales.

### El alcohol industrial

Fue también recibido por el presidente el diputado señor Barrios para pedir, en representación de la industria Alcolera, que no se modifique la legislación vigente en lo relativo al aprovechamiento de alcoholes para usos industriales.

### Una comisión de canarios

En la Presidencia estuvo una comisión de aldeanos de San Nicolás (Canarias), que fue recibida por el marqués de Estella. Haciendo peticiones relacionadas con la agricultura de aquella comarca.

### El cuarto Congreso de la educación física

El doctor Llagueria, presidente del Congreso médico ginecológico, acompañado del doctor Carracedo y otros, en nombre de la Liga para la defensa de la Educación Física, visitó al presidente del Directorio para invitarle a la celebración del próximo Congreso.

### Los ingenieros de minas

Una comisión de profesores de la Escuela de Ingenieros de Minas visitó al general Maycadas, para que se diera una visita de inspección a dicho centro.

### Los opositores de Correos sin plaza

También visitaron al presidente, en comisión varias opositores al cuerpo de Correos aprobados sin plaza en la última convocatoria, para rogarle que se ampliara estas contingencias al ingreso.

### La explosión de un barrero. Varios heridos

Participan de El Exterior que en unas obras que se están realizando para embalsar de aguas, a causa de la explosión de un barrero resultaron varios obreros heridos, cinco de ellos de gravedad.

### Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos: «Zona oriental: En el territorio de Melilla la escuadrilla de aviación de servicio sorprendió en el zoco de Sebti de Achuj-U-Megar varios grupos de cabelleros, que fueron dispersados por medio de bombas y fuego de ametralladoras.

### El cardenal Benlloch y el ministro español, condecorados

Sanlago de Chile 27.—El Gobierno ha condecorado la medalla del Mérito Chileno al cardenal Benlloch y al ministro español en ésta. Con tal motivo se celebró un banquete en el convento de los Trinitarios, al que asistieron las autoridades.

### El ferrocarril Santander-Castellón-Valencia.—El presidente ratifica sus propósitos de suprimir en breve plazo las Diputaciones provinciales

Otro de las visitas recibidas por el presidente del Directorio fué la de una comisión de representantes de las Diputaciones Interiores en el proyecto de ferrocarril de Santander-Castellón-Valencia, para rogarle que se interesara por la ejecución de una importante mejora que beneficiaría extraordinariamente los intereses de dichas provincias.

### De provincias

Madrid 27.—Los aviadores han observado que en el campo antiguo encienden los nuevos grandes hogueras.

### Regreso

Madrid 27.—Ha embarcado para la península la comisión de ingenieros que vino para estudiar las reformas del puerto.

### Agresión

Madrid 27.—Los cabelleros han hostilizado ligeramente la posición de Afra, sin consecuencias, siendo rechazados por las fuerzas de la guarnición.

### Evacuación de enfermos

Madrid 27.—De la enfermería de Dar Quabala han sido evacuados los soldados Antonio Martín y Jesús Orejón, que padecen enfermedad respectiva, siendo trasladados al lazareto.

### Centra los merodeadores

Madrid 27.—Fuerzas de la Majala establecieron en Telata una emboscada para coxar un grupo de rebeldes que merodeaban por aquellas comarcas.

### De provincias

Gijón 27.—Al vapor pesquero francés «Trinquette», a consecuencia de un fuerte golpe de mar, se abrió una vía de agua que lo puso en inminente peligro de naufragio.

### El pleno del Supremo de Guerra se reúne

Ha jurado el cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina, don Pedro Vargas. El presidente le dió la bienvenida. Después se reunió el pleno del Supremo de Guerra para tratar de la concesión de ascensos por méritos de guerra y resolver juicios contradictorios para la concesión de cruces laureadas de San Fernando.

### Funcionarios gratuitos

Hay ha apreciado una disposición dictando que en vista del decreto que el gobernador civil de Burgos ha dirigido al subsecretario de Gobernación referente a que pudieran utilizarse los servicios de los militares en funciones de empleados de los Gobiernos civiles a fin de que no sufran retrasos los servicios por falta de personal, pedirán los gobernadores pedir a los capitones generales de las respectivas regiones, para que los oficiales de la guarnición presten estos servicios y se les facilitaran cuantos recursos, siempre que sean compatibles los cargos que hayan de desempeñar con sus respectivos servicios del Ejército y desde luego siendo gratuitos tales servicios.

### Se comina al director del Hospicio para que mejore los servicios y reduzca el personal

En el Gobierno civil se ha facilitado una nota oficial relativa a la visita de inspección que el Hospital, en virtud de la cual se ha acordado cominar al director de dicho hospicio establecimiento para que mejore los servicios y se reduzca la exorbitante plantilla de funcionarios al número de necesidad.

### Más visitas al presidente

Entre las veintuna comisiones recibidas por el presidente, figura una de Bicha y otras fuerzas vivas de varias poblaciones, presidida por el alcalde de Albacete, para pedir que se prolongue hasta Vaste la línea del ferrocarril.

### Una importante denuncia

Con relación a las noticias publicadas por la prensa sobre una importante denuncia recibida por el Directorio, se ha pedido averiguar que el exdiputado don Juan Marc ha formulado una denuncia contra la Compañía Arrendataria de Tabacos, diciendo que dicha entidad adeuda 150 millones de pesetas, que debió haberlas efectivas hace ya tiempo. Solicita el denunciante que se practique con relación a ello las oportunas investigaciones.

R. I. † P. A.  
 LA SEÑORITA  
**CARMEN BARONA BENETI**  
 Falleció el día 27 a las seis de la mañana, a los 19 años de edad, confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.  
 Su desconsolado padre don Wenceslao Barona Seriano, sus hermanos don Wenceslao, don Manuel, don Manuel, hermano político don Manuel Jiménez, sus abuelas doña Antonia y doña Carme, sus tíos, sobrinos primos, y demás familia de la finada, participan tan sensible pérdida y ruegan a sus amigos tengan la caridad de encomendar su alma a Dios y asistir al entierro que se celebrará hoy domingo a las cuatro y media de la tarde, por lo que recibirá especial favor.  
 No se reparten esquelas.

R. I. † P. A.  
 LA SEÑORITA  
**D.ª Carmen de Torres Trigueros**  
 Ha fallecido a las dos de la madrugada, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.  
 Su director espiritual don Sebastián Crespo Cueto, sus hermanos don Wenceslao, don María Luisa, don Ángel y don Antonio (ausente); hermano político don Francisco Viqueza Zarbano, sus primos y demás familia de la finada, ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará hoy, a las cuatro de la tarde, en la iglesia de San Miguel.  
 El duelo se recibe en la iglesia y se despierta en el cementerio.  
 No se invita particularmente.

**Almacenes de maderas PENINGUILLARES VEZETANJERAS**  
 Reyes Católicos Baldomero Milla Teléfono 408

**Bacalao** Labrador superior a 140 pesetas kilo.

**Azucar** P. G. terrón a 2 pesetas kilo.

**Almacenes de Manuel Casanova**

**Hijo de Serafin Garcia (Córdoba)**  
 «La Cordobesa», (Fábrica de Jabones) Plaza de Colón, 8.  
 Premia en varios Expositores. Productos sin competencia.  
 Jabones blancos Castilla, Pinta sevillana, Primera y Verde Pinta primera. Servicio a domicilio desde 10 kilos en adelante.

**Tejada y Garcia**  
 Colonias por mayor.—Almacenes y anexo: Avenida de Cervantes 2, C6. 6.ª A.

**Señoras: El flujo y enfermedad se curan con las irrigaciones del DR. VALLEY**  
 Usadlas por higiene y para evitar contagios.

**Hierros y Aceros**

**Carbones de todas clases**

**Maquinaria Agrícola**

**Ferretería y herramientas**

**Oxigeno para soldadura autógena**

**Muelles delanteros y traseros**  
 para automóviles de todas clases y especiales para las siguientes marcas: Eson, Hudson, Buick, Citroen, Ford y otras

**Papel de fumar "Nikola,"**

**ROSES Y BUSTILLO**  
 Avenida de Canalejas, 8

**Puestos de carne**

**Sandalo Vidal y Agustin Garcia**  
 (Plaza de Abastos)  
 Carne de torro (plata) 3.00 pts. kilo  
 chuletes 3.20

**Tos ferina**  
 Cura y evita  
**Orindelina Dr. Fontán**  
 Precio 2,50  
 Venta farmacias

**José de la Cuesta**  
 Proveedor de la Real Casa  
 Puerto de Sta. María  
 Vinos, aguardientes y cafés

**Saiz y Martinez**  
 Almacenes importadores de café  
 CORDOBA

**Dr. Romaguera**  
 Bargaña, ariz y otros  
 Sevilla 10.—De 6 a 8 p.m.